

Marie-Anna Chevalier

Bien que les princes d'Antioche soient à l'origine de l'implantation des hospitaliers en Cilicie, le roi arménien Lewon I^{er} sut percevoir tout l'intérêt de favoriser le développement de cet ordre aux confins occidentaux et septentrionaux de son royaume. Par de telles donations territoriales, le roi faisait d'une pierre deux coups : il plaçait une force armée réputée à ses frontières et s'assurait du soutien diplomatique d'un ordre influent dans les États latins d'Orient. Sa politique s'avéra efficace puisqu'en 1221, après avoir conquis l'Isaurie, le sultan saldjoukide dut interrompre sa progression au niveau de Séleucie. Le fait que la ville et sa citadelle soient tenues par les hospitaliers devait constituer à ses yeux un obstacle rédhibitoire. D'autre part, les frères continuèrent à apporter un appui fidèle aux princes et princesses ùoubêniens, même après la mort de Lewon I^{er}. Seuls certains dirigeants, comme Meleh et Kostandin, voulant s'imposer et imposer leur volonté par la force dans le pays, se heurtèrent à l'ordre de l'Hôpital, qui obéissait aux injonctions pontificales et défendait le parti qui lui semblait être le plus légitime.